



Direction de l'Information
Ministère des Affaires extérieures
Ottawa Canada

Bulletin

hebdomadaire canadien

Vol. 27, N° 11

15 mars 1972

TROIS NOUVEAUX PARCS NATIONAUX DANS LE NORD

Plus de 18,500 milles carrés ont été retenus au Yukon et dans les Territoires du Nord-Ouest afin de créer trois nouveaux parcs dans le Nord; la superficie totale affectée aux parcs nationaux passera ainsi de 31,300 à 49,800 milles carrés.

Ces nouveaux parcs seront situés dans la région de Kluane, dans le territoire du Yukon; le long de la rivière Nahanni-Sud; et sur la péninsule Cumberland de l'île Baffin, dans les Territoires du Nord-Ouest. Ces trois parcs nationaux, les premiers au nord du 60^e parallèle, présentent quelques-uns des paysages les plus spectaculaires du Canada.

Le ministre des Affaires indiennes et du Nord

canadien, M. Jean Chrétien, en annonçant la création des nouveaux parcs, à la Chambre des communes, le 22 février, a déclaré que la création projetée des parcs ne devrait d'aucune manière intervenir dans le mode de vie traditionnel des résidents du Nord, lesquels utilisent depuis toujours les ressources provenant de la chasse et de la pêche. "Nous discuterons de la question avec les Indiens et les Esquimaux, a poursuivi M. Chrétien, afin que les uns et les autres aient leur juste part tant dans les emplois qui seront créés que dans les autres avantages économiques qui découleront des parcs."

LE PARC NATIONAL KLUANE

La région de Kluane (8,500 milles carrés), qui se trouve à l'angle sud-ouest du territoire du Yukon comprend le massif de Saint-Élie, où se trouvent le mont Logan, l'un des pics les plus élevés du Canada; l'un des plus vastes réseaux de champs de glace non-polaire au monde ainsi que quelques-unes des plus remarquables populations fauniques de l'Amérique du Nord.

Au cours de la ruée vers l'or de 1898, une des routes secondaires qu'empruntaient les voyageurs venant du Pacifique est située près de la limite sud-est du parc. Dalton Post, juste à l'extérieur de cette région, était un camp-relais. Étant donné que la prospection s'étendit à d'autres régions du Yukon à la suite de la ruée vers l'or du Klondike, la Gendarmerie du Nord-Ouest installa un poste de contrôle sur la rive sud du lac Kluane en 1904. En 1942, ce lac devint le point de rencontre des équipes américaines et canadiennes occupées à la construction de la route de l'Alaska.

Depuis la fin des années 1800, le massif de Saint-Élie est un des lieux favoris des alpinistes. La première ascension du mont Kennedy, ainsi nommé en l'honneur du regretté président des États-Unis, eut lieu en 1965. Au cours de l'année marquant le centenaire du Canada, des équipes d'alpinistes

SOMMAIRE

Trois nouveaux parcs nationaux dans le Nord	1
La lutte contre l'abus des stupéfiants	3
Contribution du Canada au PVNU	3
Deux villes du Canada à l'honneur	4
Naissances, mariages et décès	4
Il faut récupérer les sites préhistoriques ..	5
Projets pour stimuler l'exportation du livre canadien.....	5
Passereaux à grosses têtes	6
Interdiction progressive de la chasse du phoque	6
Découverte d'un site préhistorique en Gaspésie	6
Un inventaire des polluants de l'atmosphère	7
Nouveaux bureaux de passeports	7
Accord relatif à une station de repérage de la NASA	7
L'aide au Bangla-Desh	8